

ALMERIA

Redacción, Administración y Talleres, Rambla de Alfarcos, 4.

NUMERO SUELTO, 5 CENTIMOS

FUNDADOR, MANUEL PÉREZ GARCÍA

EL DIA

DEFENSOR DE LAS IZQUIERDAS DEMOCRATICAS

ALMERIA

SUSCRIPCIONES

En Almería, un mes 1'50 pta.
Provincia, trimestre 5'00 »

25 EJEMPLARES, UNA PESETA

DIRECTOR, JOSÉ TELLEZ MORENO

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal Agencia Fabra.)

Intervendrán los aliados en la Siberia oriental.-La crisis austriaca se agudiza. La acción de los submarinos anulada.- M. Clemenceau, felicitado

Noticias generales

Asamblea de maestros

Pontevedra, 23.—Hoy se ha celebrado una Asamblea de maestros primarios de esta provincia.

Se acordó pedir al Gobierno que se les incluya en las mejoras sobre los funcionarios civiles. Se refieren en su petición al aumento de sueldo.

Una Comisión visitó al gobernador civil, al que le entregaron las conclusiones de la Asamblea.

El gobernador les ofreció transmitir las al ministro, recomendándose las por justas.

Contra el Imperialismo.

La crisis austriaca

Madrid, 23.—(Despacho de Viena.) Las probabilidades de poder convocar el parlamento disminuyen diariamente.

Los jefes de los partidos polacos quieren obtener del gobierno la promesa de que no se tomará ningún acuerdo respecto a la Galitzia.

Esto originará la crisis. El soberano rechazará las dimisiones. No obstante, el Gobierno se reformará, saliendo algunos ministros.

Contestando una felicitación

Madrid, 23.—(Noticia de Roma.) El presidente del gobierno, señor Orlando le ha telegrafiado a Mr. Clemenceau, contestándole al saludo de felicitación enviado por este último. Le dice en la contestación que la comunión de ideas de los aliados, no obstante las pruebas difíciles a que están sometidos, no desmayarán hasta obtener la conclusión de la guerra, conforme a los ideales por que luchamos, abriendo en el mundo una era de verdadera civilización, salvaguarda de la Libertad y de la Justicia.

La intervención en el extremo oriente

Madrid, 23.—(Cablegrama de Washington.) Los corresponsales del «The Times» en Pekin, cablegrafían que los aliados desean intervenir en el extremo oriente, para obstruir el microbio alemán e impedir que los grandes graneros de la Siberia oriental caigan en las manos de los alemanes.

Lo desean también, para distraer si es posible fuerzas alemanas del frente occidental, creando una división de tropas a retaguardia.

Esta intervención requiere dos líneas diferentes: una con pocas fuerzas que no pase del Transvaal, y otra con grandes efectivos que llegue hasta Kurao.

Decepción alemana

Madrid, 23.—(Noticia de Ginebra.) La constitución del ministerio Malinov en Bulgaria ha producido en Alemania honda decepción.

Lundedorff, rectificado

Madrid, 23.—Un periódico de Londres dice que Lundedorff, en un momento de vanidad, exclamó, que jamás las legiones de americanos pondrían pie en Francia, gracias al poder de los submarinos alemanes.

El mismo periódico hace constar el número considerable de legiones americanas que se encuentran ya en Francia, como así mismo que continúan llegando cada semana tropas en el número que se había calculado.

A pesar de los submarinos los hombres han cruzado el Atlántico, así como el material de guerra y todo lo necesario, porque los americanos supieron organizar convoyes que evitarán la acción de los submarinos.

La intervención de los japoneses

Madrid, 23.—(Despacho de Nueva York.) Un importante diario japonés dice que la intervención en la Siberia está siendo estudiada por los aliados.

La opinión pública americana se inclina a que el Japón debe intervenir, tanto para defender sus intereses, como para cooperar en la causa de los aliados.

Felicitando a Clemenceau

Madrid, 23.—(Noticia de París.) Numerosos ayuntamientos franceses han votado un mensaje de felicitación al presidente del gobierno, Mr. Clemenceau, por haber sabido, —a pesar de su mucha edad—, con su energía, su voluntad y la conciencia de su responsabilidad, hacerle frente al invasor.

Asociación Uvera

En la Junta general extraordinaria celebrada por esta Asociación el sábado último, quedó constituida la nueva Junta Directiva en la forma siguiente.

Presidente, don José Antonio de Tapia.

Vice-Presidente, don Ramón Orozco Cordero.

Tesorero, don Emiliano Abad Capella.

Secretario, don Trinidad Alonso Martínez.

Vice-Secretario, don Miguel Gabin Belmonte.

Vocales, por Almería, don José Sánchez Entrena, don Plácido Langle Moya, don Eulogio Romay Nuñez, don Juan Espinar Martín, don Ricardo Carmona Yebra, don José López Guillén, don Luis Cantón García, don Andrés Aparicio, don José Salazar Menéndez, don Francisco Lucas Salmeron, don Manuel Romero Moncada y don Carlos J. Vida.

oo

En el Circulo Mercantil, celebró ayer una reunión la Asociación Uvera.

Tomaron posesión de sus cargos, los señores elegidos en la reunión de anteayer y se procedió al nombramiento

de la Comisión que ha de ir a Madrid, para gestionar del Gobierno el tonelaje necesario para el transporte de nuestras uvas.

A la prensa se nos facilitó la siguiente nota oficiosa.

«La Junta Directiva de la Asociación Uvera cumpliendo lo acordado en la sesión del día 22, designó la comisión que ha de salir para Madrid el próximo miércoles 26 del actual para gestionar del Gobierno fletes económicos y tonelaje necesario en la próxima campaña uvera.

Después deliberose sobre este asunto y a propuesta de esta Directiva, no obstante las múltiples ocupaciones de los señores Vida y demás compañeros de comisión, defiriendo a nuestros ruegos y considerando la necesidad urgentísima de realizar las gestiones en Madrid aceptaron y fueron designados para formar dicha comisión los señores siguientes: Don Carlos J. Vida, don Enrique Aguirre, don Francisco Callejón Moreno y don Francisco López Ruano. Probablemente se unirá a la Comisión don Antonio González Egea.

Asimismo han sido invitadas por si creen conveniente nombrar una representación que se una a la Comisión a las Cámaras Agrícolas de Almería y Berja, Cámara Oficial de Comercio de la provincia, Circulo Mercantil, Junta de Defensa del Comercio y Sindicato Uvero.»

Continúa la exportación de cardos por ferrocarril.

¿Es cierto que el señor Gobernador está constantemente autorizando la salida de ganado de cerda para otras provincias?

Y si S. S. no da esas autorizaciones, ¿no sabe que si deja de adoptar resoluciones enérgicas para impedir la salida, llegará muy pronto el día en que no queda ni un cerdo en la provincia?

¿Ha meditado S. S. sobre las graves consecuencias que tales hechos han de producir a nuestra provincia?

Si S. S. ignora estos hechos, infórmese y prohibalos en absoluto.

Registro social.

Se encuentra totalmente restablecido de la enfermedad que le ha hecho guardar cama durante algunos días, nuestro particular amigo don Francisco Carmona.

—Ayer en el vapor «Torreblanca» marcharon a Melilla los catedráticos que en comisión han de examinar a los alumnos de los colegios incorporados a nuestro Instituto.

—En el tren de esta madrugada ha marchado a Puebla de Don Fadrique (Granada), nuestro querido amigo y correligionario don Fernando Lacal Fuentes.

Se vende un cochecito de tres ruedas, con capota, propio para pasear niños, en perfecto estado.

También se venden varios bancos de carpintero, con tornillo. Además hay puertas y ventanas procedentes de deshecho.—Razon, Regocijo, 57

Las elecciones en Purchena.

Ayer se celebró la proclamación de candidatos a diputados a Cortes por el distrito de Purchena. Fueron proclamados los mismos señores que lucharon la vez anterior.

Por lo que respecta al señor Díaz Agero, sabemos que en el distrito, como la vez pasada, se le presentan las cosas angustándole un feliz éxito.

Bien haría el distrito con alcanzarlo definitivamente. El señor Díaz Agero, es hombre de un espíritu liberal digno de recompensa. Haría por el distrito mucho y muy estimable. Tiene poder, inteligencia y buena fé. Lo que más lo hace acreado al triunfo, es el odio sincero que siente hacia todo lo que redunde en caciquismo.

Los electores del distrito de Purchena, hartos de caciquismo, deben triunfar consiguiendo el triunfo del señor Díaz Agero. Los pueblos se redimen por el valor de actos honrados.

Hoy en Variedades

PROYECCIONES INTERESANTES

Esta tarde a las seis y media tendrá lugar en el coliseo de Variedades, la proyección de una serie de películas instructivas americanas, cuya sección está organizada por don Juan Soler, como representante del Delegado especial del Comité de Información pública Mr. Marión.

Las cintas que se exhibirán aseguran que han de interesar al público extraordinariamente. No se trata de películas corrientes ni de asuntos vulgares que es lo que predomina hoy en el arte de la cinematografía.

Las proyecciones que nos ocupa, poseen el sello de lo real, puesto que están tomadas de la realidad y de una realidad, llena de belleza, y de progreso, aparte quizá de algo que también sea triste en los momentos actuales.

El nombre del país, América del Norte, que es el asunto en que están inspiradas estas cintas, dice mejor que nosotros pudiéramos hacerlo el grado de enseñanza y de cultura que tal exhibición ha de proporcionarnos.

La entrada al espectáculo será por invitación.

Las sucesivas secciones que se llevarán a efecto muy en breve serán al aire libre para que el público en general pueda presenciarlas.

Auguramos un éxito completo al señor Soler.

Sociedad benéfica de empleados mercantiles

Ayer se celebró una Asamblea de empleados mercantiles en el domicilio de la Sociedad Benavente, «Teatro Apolo».

Asistió al acto, gran número de personas, destacándose en ellas, un agradable grupo de bellas mujeres.

Se dió lectura a unos estatutos, haciendo uso de la palabra varios señores, para pedir la aclaración de algunos artículos, quedando después aprobados, con la conformidad de que la Sociedad se á benéfica.

Se nombró la Junta Directiva que actuará como Comisión organizadora hasta que el reglamento sea aprobado por el gobernador, quedando constituida en la forma siguiente.

Presidente, don Andrés Gálera; vicepresidente, don Carlos Soler; contador, don Emilio Hernández; tesorero, don Joaquín López; secretario, don Andrés Ména; vice secretario, don Antonio Ibañez. Vocales: primero, don Francisco Nuñez; segundo, don Gracián Ibarra; tercero, don José Fernández; cuarto, don Carmelo Naveros; quinto, don Abraham Álvarez; sexto, don Emilio Membrive; séptimo, don José Romero; octavo, don Asensio Ponca; y noveno, don Domingo Navarro.

El domingo próximo volverán a reunirse en su domicilio social, p e vio anuncio en la prensa.

Deseamos toda suerte de prosperidad a esta nueva Sociedad, que nace al caio de una legítima aspiración, la del engrandecimiento y cultura de la clase y a la que veremos con gusto agigantarse, por estar integrada por personas de indiscutibles méritos, no dudando que también lucharán en todos los asuntos sociales, que a las clases trabajadoras les queda por resolver.

Junta de Defensa del Comercio.

Hemos recibido una nota oficiosa de la Junta de Defensa del Comercio.

En ella se da cuenta de las gestiones que esta Junta ha realizado en la corte, con objeto de conseguir el embarque del esparto, el transporte de las uvas y las obras del cuarteil.

En la misma nota se elogia la labor de los parlamentarios.

También expresa la dimisión de los cargos directivos que ocupaban los señores Romero, Bustos, Jiménez Ulibarri, Alemán, Martínez Herrera y Brotons.

¡A cubrir las vacantes!

EN APOLO

Dos verbenas se han celebrado por la Sociedad Benavente, que han resultado dos éxitos para sus organizadores.

Animados y ilusos se encontraban los rostros de los asistentes. Los de ellos contemplando los ojos soñadores de sus parejas y sintiendo tan cerca los rítmicos y flexibles movimientos originados por las danzas.

Ratos agradables saturados de belleza y de vida, han sido los transcurridos durante las dos veladas.

Salimos una vez más muy bien impresionados de las fiestas organizadas por esta Sociedad.

A. C.

Movimiento de buques

Día 23

Entradas

Vapor «Villarreal», procedente de Málaga, con pasajeros para nuestro puerto y de tránsito.

El «Cabo Nao», de Málaga, con carga y pasajeros.

Salidos

El «Villarreal», para Valencia y Barcelona, con carga y pasajeros para aquellos puertos.

El «Torreblanca», para Melilla, con pasajeros para aquella plaza africana. Hace el correo semanal. Tocará en la isla de Alborán.

NOTAS BREVES

Movimiento carcelario

Entrados.—Juan Heredia Heredia y Joaquín Utrera Santiago.

Salidos.—José Martínez de la Roda.

Quedaron reclusos en el día de ayer 50 hombres y una mujer.

De viaje

Ayer marchó a Palma de Mallorca, acompañado de su familia el inspector provincial de Sanidad señor Ferret, con objeto de pasar una temporada en dicho punto.

Con este motivo queda encargado de la Inspección provincial, el inspector municipal de Sanidad, señor Martínez Limones.

Se vende

Un acreditado establecimiento de bebidas por módico precio en sitio céntrico de la capital por tener que ausentarse el dueño.

Razón en esta administración.

TELEFONEMAS

Política española.

Proclamación de candidatos.

Córdoba, 23.—Hoy han sido proclamados los candidatos para diputados a Cortes que han de luchar, en las próximas elecciones parciales, por el distrito de Posadas.

Los proclamados son, don Manuel Gómez Cívico, conservador, y don Miguel Ángel Conrado, liberal.

Noticias generales

Carta con un donativo

Madrid, 23.—El marqués de Alhucemas ha recibido una carta del ex-diputado señor Portillo, en la que este le remite un donativo de 2.500 pesetas para iniciar una suscripción al objeto de construir un edificio destinado a la Inclusa.

El rey trabaja

Madrid, 23.—El monarca ayudado de sus secretarios ha pasado el día dedicado a trabajos en favor de los prisioneros de guerra.

Una exposición

Madrid, 23.—En el Retiro se ha inaugurado con gran concurrencia la exposición de dibujos del Quijote.

Ha asistido a la apertura el rey.

Los mineros

Madrid, 23.—Hoy dijeron en Gobernación que según noticias recibidas de Palencia, en la junta general celebrada por los obreros mineros de Berrueto, acordaron protestar enérgicamente de la proposición que ha formulado la compañía donde prestan sus servicios.

Los obreros piden al Gobierno que intervenga para solucionar el conflicto antes que se les cree una situación grave y por consecuencia de esta tengan que tomar medidas extremas.

En Gobernación

Madrid, 23.—El subsecretario de Gobernación ha manifestado esta tarde a los periodistas que el gobernador civil de Alicante, le comunica que han fracasado las gestiones que estaba realizando para solucionar la huelga de los metalúrgicos y obreros madereros.

Dicha autoridad, ha enviado al ministro una memoria con los trabajos hechos para solventar la cuestión.

Noticias de Barcelona

Barcelona 23.—Los elementos radicales proyectaban celebrar hoy una manifestación como protesta a la actuación peligrosa que ha venido realizando el policía Bravo Portillo, que se le ha acusado con pruebas de ejercitar el espionaje.

Las autoridades con este motivo han adoptado grandes precauciones para impedir la realización del acto.

Los elementos democráticos se han ya excitados.

Los dependientes de comercio, como de costumbre han recorrido varias calles de esta población obligando a los jefes a cumplir la ley del descanso dominical.

—La Junta Municipal del censo ha proclamado candidatos para las próximas elecciones y por el distrito de Castellterçol a los señores Pujadas Reig e Ibañez.

Los heridos del submarino

Barcelona 23.—El oficial del submarino que ayer condujo a este puerto un bote, herido gravemente en un brazo, se llama Hams. Es Alférez de navío y ha tomado parte activa en diferentes operaciones navales.

Pertenece a una aristocrática familia de Branderburgo. Su padre era general

de división, muriendo en las primeras batallas de esta guerra.

—El marino que también llegó a este puerto enfermo es cabo de los servicios radiográficos.

La epidemia en Langreo

Oviedo, 23.—Ha marchado a Langreo el Inspector provincial de Sanidad con motivo de la epidemia desarrollada en dicho punto.

Según manifiesta el referido Inspector, la causa de la enfermedad ha sido el hacinamiento en que se hallan los trabajadores de Langreo por la falta de edificios.

TORERIAS

La corrida de la Prensa

Madrid 23.—Se ha celebrado la corrida de toros a beneficio de la Asociación de la Prensa.

Había muchas mujeres, mantones, flores y mantillas. Lleno completo.

Los toros lidiados pertenecían a las vacadas de Gamero Cívico y Pablo Romero.

Primero.—Gaona lo fija con unos capotazos bien instrumentados. Coloca tres pares colorales. Hace después una faena sosa, para atizar un pinchazo hondo y media alta. Termina descabellando.

Segundo.—Berrendo en negro. José-lito intenta pararle los pies inutilmente. En quites se luce.

Sobresale un quite de Saleri. José-lito empieza su faena, consintiendo.

Sufre un palotazo en un brazo. Instrumenta un pinchazo mediano y una estocada. Descabella.

Tercero.—Negro y manso de toda marsedumbre.

El público protesta. Lo quiere que se coma las tripas. Saleri intenta pararle sin conseguirlo.

Hace una faena difícil y le da una estoda tendida.

Continúa su faena y le administra una corta que surte efecto rápido.

Cuarto.—Colorado, Fortuna lo veroniquea bien.

Con la muleta dá buenos pases naturales, y propina un metisaca y un pinchazo que bastan.

Quinto.—Con pitones grandes. El público protesta.

Cree que este toro acentúa mucho el adulterio.

Hay una bronca morrocotuda. Tiran almohadillas al ruedo.

Gaona le da un mandoble de efecto rápido.

Se reproduce la bronca. El ruedo se llena de gente, que increpa al que preside.

La policía despeja. Sexto.—Negro. José-lito capotea bien. Pone dos pares buenos.

Con la muleta dá pases naturales

ayudados, para endilgar un pinchazo y una desprendida.

(Faltan dos toros, cuyo relato no recibimos por una interrupción de la línea telefónica.)

Novillada en Barcelona

Barcelona 23.—Los novillos eran de la ganadería de Veraguas.

Tello ha estado regular y bien. Liarte fué volteado, resultando ileso.

Toreando y matando ha estado superior.

Morata, bien en su primero y artístico en el último.

Contra el Imperialismo

Parte alemán

Madrid, 23.—El parte oficial alemán dice:

En ambos lados del Somme el enemigo desplegó gran actividad en los ataques nocturnos.

En Iprés fueron rechazados contra Merlancourt.

Los ataques parciales al N. O. de Mery y S. D. de Reims fueron rechazados, cogiéndoles 36 prisioneros.

En las costas luchas de infantería y actividad de aviación.

Parte francés

Madrid, 23.—El parte oficial francés dice:

Entre Montdidier y Oise rechazamos violentamente varios golpes del enemigo haciendo numerosos prisioneros.

En el Marne y Reims los alemanes atacaron en monte Willi apoderándose momentáneamente de la cúspide, que recuperamos después de un vigoroso contraataque. Fueron rechazados apoderándonos de muchos prisioneros.

En el resto de los frentes tranquilidad.

Parte italiano

Madrid, 23.—El parte oficial italiano dice:

En Montello y Piave violenta artillería.

Nuestra infantería hizo una presión enorme sobre el enemigo rechazando con éxito frecuentes golpes.

Al O. E. de Fegara el enemigo atacó siendo contenido por los destacamentos ingleses.

Estos realizaron enérgicos ataques para sorprender al adversario al O. E. de Asiago, tomando varias posiciones, que defendían tenazmente.

En esta operación murió un general enemigo e hicimos prisioneros.

Hay gran actividad aéreo. El teniente Laggion derribó al aparato enemigo número 25. Las bajas aéreas fueron 25 hidroplanos y 6 globos.

oo

Esta noche pasada hemos recibido la mitad de nuestra conferencia telefónica, deficiencia que justifica nuestro corresponsal diciéndonos que es debido a que la línea ha sufrido interrupciones.

Paciencia.

Compra de toda clase de
Monedas de Oro
y Billetes Extranjeros

Sociedad Anónima Romero

10, Paseo del Príncipe, 10